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El PSOE gana con 
mayoría absoluta

PSOE
13 concejales

Ciudadanos
2 concejales

Esquerra Unida
1 concejal

Partido Popular 
5 concejales
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Homer Simpson 
también votó 
en las eleccio-
nes municipales 
del pasado do-
mingo y lo hizo, 
concretamente, 
en el colegio 
Virrey Poveda. 
Este ciudadano 
puso la nota pin-
toresca a la jor-
nada electoral al 
presentarse de 
esta guisa a ejer-
cer su derecho 
al voto ante las 
carcajadas de los 
presentes.
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Así es, estimados lectores, las urnas han hablado y lo han 

hecho alto y claro. Desde las Municipales del año 1983 no se 

producía una victoria tan abultada en Petrer. Será el PSOE con 

Irene Navarro a la cabeza, quien dirija los designios políticos 

locales durante los próximos cuatro años, con mayoría abso-

luta incluida. Nadie, ni los socialistas más optimistas, atina-

ban a imaginar lo que sucedió el pasado domingo y eso que 

el porcentaje de votantes descendió considerablemente con 

respecto a 2015 y eso, siempre se dice, perjudica a la izquierda 

ya que el electorado de  derechas acostumbra a ser más fiel. 

A partir de ahora toca abrir una nueva etapa en la que al PSOE, 

por aquello de mandar en solitario, se le mirará con lupa cada 

paso que dé por parte del la oposición, como no puede ser de 

otra manera. Los encargados de fiscalizar su gestión serán el 

Partido Popular, quien ha visto prolongado a nivel municipal 

su descalabro en las Generales, Ciudadanos, que es junto a los 

vencedores el único partido que puede decir que ha subido el 

número de votantes, y Esquerra Unida, que aguanta estoica-

mente el desmoronamiento del resto de las agrupaciones de 

izquierdas. De hecho, ni Podem Petrer ni Compromis obtienen 

representación y eso ha supuesto un palo muy gordo para am-

bas organizaciones que deberán hacer autocrítica a la hora de 

analizar lo sucedido. En cuanto a Vox, partido novato en las ur-

nas petrerenses, no ha podido ni tan siquiera “meter la cabeza” 

en el Ayuntamiento, tal y como literalmente manifestó en más 

de una ocasión su cabeza de lista. 

En resumidas cuentas, el próximo 15 de junio se constituirá la 

nueva corporación municipal y nosotros, como siempre, esta-

remos aquí para contar al pueblo de Petrer todo lo que suceda 

al detalle.

Un saludo a todos. 

Las urnas han hablado
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CARLOS JIMÉNEZ
JUGADOR PROFESIONAL DE VOLEIBOL

“Todavía miro el 
vídeo de la final del 
campeonato de España 
juvenil que Santo 
Domingo ganó 3-2 
contra Almería, que 
era uno de los equipos 
que me ofreció fichar 
para jugar con ellos ese 
nacional, y se me ponen 
los pelos de punta”

La frase



El PSOE obtiene 13 concejales y 
revive una jornada histórica para 
el socialismo de Petrer 

El Partido Socialista de Petrer 
vuelve a alcanzar la mayoría 
absoluta obteniendo 13 conce-
jales y con los mejores resulta-

dos de los últimos 25 años

Tras las Elecciones Municipales ce-
lebradas el pasado domingo 26 de 
mayo,   el Partido Socialista obtuvo 
13 concejales y mayoría absoluta, 
un resultado que revive los mejores 
tiempos del que fuera alcalde de Pe-
trer, Vicente Maestre, que llegó a los 
15 concejales en 1983. Con un total 
de 8.110 votos, el PSOE alcanzó sus 
mejores resultados en los últimos 
25 años con la mayoría absoluta. 
Muy alejado en cuanto a número de 
votos, el Partido Popular fue la se-
gunda fuerza más votada con 3.346 
votos lo que le ha supuesto obtener 
5 concejales. En tercer lugar quedó 
Ciudadanos que consiguió 2 conce-
jales al ser respaldado por 1.851 ciu-
dadanos. A continuación, la cuarta 
fuerza local pasó a ser Esquerra Uni-
da con 1 concejal tras obtener 1.086 
votos, y ya, sin representación en el 

consistorio se encuentran Podem 
Petrer con 682 votos, Vox con 618 y 
Compromis con 527.

Así pues, la nueva corporación esta-
rá formada por: Irene Navarro Díaz, 
Fernando Portillo Esteve, Ana Tor-
tosa Bañón, David Morcillo García, 
Mª del Carmen García Sánchez, Ra-
món Poveda Bernabé, Sabina Sendra 
Marco, Pablo Lizán Mínguez, Patricia 
Martínez Carbonell, Fernando Díaz 
Almazán, Juana Ochoa Cano, Ale-
jandro Ruiz Cortés y Arantxa Casado 
Maestre por el PSOE; Pepa Villaplana 
Colomer, Reme Amat Candela, Ja-
vier García González, Clara Serrano 
Fernández y Óscar Payá Porcel del 
PP; Víctor Sales Navarro y Vicente 
Escolano Mateo de Ciudadanos; y, 
finalmente, Rafael Masiá Espí de Es-
querra Unida. Todos ellos tomarán 
posesión de su cargo, jurando o pro-
metiendo la Constitución, en el ple-
no de investidura que está previsto 
celebrar el sábado 15 de junio en el 
salón de sesiones del Ayuntamiento 
de Petrer. 

Irene Navarro descorcha el cava junto a Fernando Portillo

Abrazo entre Alfonso Lacasa e Irene Navarro
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15
CONCEJALES
Los socialistas se quedaron a dos con-
cejales del récord histórico de Vicente 
Maestre en las elecciones de 1983



Por: Amparo Blasco Gascó y Maite Román Cano

ASÍ QUEDA  LA NUEVA 
CORPORACIÓN

IRENE NAVARRO DÍAZ 
PSOE

DAVID MORCILLO
PSOE

RAMÓN POVEDA
PSOE

PABLO LIZÁN
PSOE

FERNANDO DÍAZ
PSOE

FERNANDO PORTILLO 
PSOE

Mª CARMEN GARCÍA
PSOE

SABINA SENDRA
PSOE

PATRICIA MARTÍNEZ
PSOE

JUANA OCHOA
PSOE

ANA TORTOSA
PSOE

PEPA VILLAPLANA
PARTIDO POPULAR

JAVIER GARCÍA
PARTIDO POPULAR

ÓSCAR PAYÁ
PARTIDO POPULAR

VICENTE ESCOLANO
CIUDADANOS

ALEJANDRO RUIZ
PSOE

REME AMAT
PARTIDO POPULAR

CLARA SERRANO
PARTIDO POPULAR

VÍCTOR SALES
CIUDADANOS

RAFAEL MASIÁ
ESQUERRA UNIDA

ARANTXA CASADO
PSOE

% VOTOS

PSOE

49,64%

CIUDADANOS

11,33%

PARTIDO 
POPULAR

20,48%

ESQUERRA UNIDA

6,65%
PODEM PETRER

4,17%
VOX

3,78%
COMPROMIS

3,23%

2019 VOTOS % CONCEJALES

PSOE 8.110 49,64% 13

PP 3.346 20,48% 5

CIUDADANOS 1.851 11,33% 2

ESQUERRA UNIDA 1.086 6,65% 1

PODEM PETRER 682 4,17% 0

VOX 618 3,78% 0

COMPROMIS 527 3,23% 0

COMPARATIVA 2019-2015

2015 VOTOS % CONCEJALES

PP 7.105 38,88% 9

PSOE 4.629 25,33% 6

EUPV:AC 1.977 10,82% 2
SÍ SE PUEDE PETRER 1.564 8,56% 2

COMPROMIS 1.034 5,66% 1

CIUDADANOS 1.020 5,58% 1

UPyD 367 2,01% 0

PACMA 356 1,95% 0
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Los candidatos valoran los 
resultados electorales
Irene Navarro, candidata socialista, asegura estar viviendo un sueño tras con-
seguir mayoría absoluta en las Municipales y considera que ha sido fruto de la 
buena gestión realizada en los últimos cuatro años

Después de conocer los resultados provisionales de los comicios Municipales 
que le dieron al PSOE la mayoría absoluta con 13 concejales, Irene Navarro, 
alcaldable y persona que revalidará el cargo, manifestó, a las puertas de la sede 
socialista en la plaza Pablo Iglesias que ni en sus mejores sueños habría podido 
imaginar un escenario mejor y consideró que dichos resultado habían sido fruto 
de la buena gestión llevada a cabo por el grupo municipal socialista en los últi-
mos cuatro años. La propia Irene Navarro comentó a este semanario que desde 
ese momento, tras celebrarlo esa noche, pondrían los pies en la tierra y comen-
zarían a trabajar para dar cumplimiento a todas las propuestas dadas a conocer 
en su programa electoral, algunas de las cuales fueron avanzando en los días de 
campaña.

Pepa Villaplana, candidata del PP, aunque reconocía que los resultados no eran 
los esperados, se mostraba muy contenta porque a pesar de bajar su represen-
tación en cuatro concejales, consideraba que era un equipo con muchas caras 
nuevas y un proyecto y forma de trabajar distinta a la de etapas anteriores. Asi-
mismo aseguró que como primera fuerza de la oposición seguirían trabajando 
por y para el beneficio de Petrer.

Víctor Sales, cabeza de lista de Ciudadanos, comentó que estaban muy satis-
fechos porque habían conseguido casi 900 votos más que en 2015, por lo que 
consideraba que los resultados obtenidos eran muy buenos. Además, apuntó 
que a partir de ahora, la formación naranja iba a seguir trabajando con más 
fuerza.

En la valoración hecha esa noche por el candidato de Esquerra Unida, Rafael Ma-
siá, éste indicó que era un resultado que intuía y señaló que su primera impresión 
era la de haber sufrido un descalabro de votos al pasar de dos a un concejal y, por 
tanto, un mal resultado para los partidos que están a la izquierda del PSOE. 

Carmen Herrero, alcaldable de Podem Petrer, hizo su valoración reconociendo 
que los resultados obtenidos eran negativos al perder los dos concejales que 
tenían pero que en democracia había que respetar la decisión de la ciudadanía. 
Añadió que tenía la intención de seguir trabajando por Petrer, vigilando la ges-
tión del equipo de gobierno y con la esperanza de que muchos de los proyectos 
socialistas salgan adelante por el bien de Petrer. Finalmente, Herrero agradeció a 
Radio Petrer y El Carrer la atención recibida durante los últimos cuatro años.

El representante de VOX, Antonio David García Luna, también hizo su valora-
ción para Radio Petrer y El Carrer indicando que a pesar de no haber obtenido 
representación municipal destacaba el éxito de esta formación al conseguir el 
respaldo de 605 personas. 

Finalmente, Silvia Rodríguez, cabeza de lista de Compromís y formación que deja 
de tener representación municipal, felicitó a los ganadores de estos comicios aña-
diendo que nadie esperaba unos resultados semejantes aunque todos son cons-
cientes de que el partido que tiene la alcaldía es el que más rentabiliza los votos. 
Silvia añadió que habían intentado trabajar con honradez y transparencia y ahora 
tocaba reflexionar sobre qué es lo que se había podido haber hecho mal para no 
haber llegado a los vecinos y vecinas de Petrer. También pensaba que la tendencia 
de las autonómicas se podría mantener, algo que finalmente no se produjo.
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Irene Navarro

Pepa Villaplana

Víctor Sales

Rafael Masiá

Carmen Herrero

Antonio D. García

Silvia 
Rodríguez



Repasando tu todavía corta trayectoria 
profesional, has tenido una progresión 
muy positiva, de menos a más.
Pues sí, parece que fue ayer cuando fi -
ché por el Río Duero San José de Soria, 
mi primer equipo de Superliga. Nuestra 
temporada fue bastante bien y que que-
damos cuartos en liga. Jugué mucho y 
eso me sirvió para fi char, posteriormen-
te, por Teruel donde estuve dos años. 
Y en Teruel llegaron los títulos. 
Fueron dos temporadas en las que lo 
gané todo, Superliga, Copa y Superco-
pa. Compartí vestuario con los mejores 
jugadores nacionales e internacionales. 
Para mí fue un orgullo estar en ese equi-
po, nunca pensé que llegaría a jugar con 
ellos. Ahora vuelvo allí y todo son gran-
des recuerdos a excepción de la enorme 
tristeza que para mí supuso el falleci-
miento del brasileño, Vinicius Noronha 
Da Silva, que era como un hermano. A 
nivel personal es lo peor que he vivido 
con diferencia. 
¿Por qué decides dejar tu zona de con-
fort en Teruel?
Ellos me propusieron renovar y me pi-
dieron que les dijese mis pretensiones 
económicas porque querían quedarse 
conmigo a toda costa. Pero hablé con el 
presidente y le comenté que no se trata-
ba de una cuestión de dinero y tampoco 
de club porque me sentía como en casa, 
era simplemente que quería jugar más 

minutos y sentía que nuestros caminos 
se tenían que separar. Ojalá en un futuro 
próximo esos caminos se puedan volver 
a encontrar.
¿Vas a seguir en Palma?
Pues es momento de sentarse con cal-
ma a valorarlo todo y escuchar ofertas. 
Difícilmente voy a estar en otro sitio me-
jor que en Palma pero a nivel profesional 
busco lo mejor para mí.  
¿El deporte lo es todo para ti?
Por tradición familiar, en mi casa siem-
pre se ha practicado deporte. Para mí ha 
sido como una forma de vida. Al princi-
pio llegué a practicar, simultáneamente 
tres deportes, voleibol, tenis y fútbol 
sala, pero al fi nal me tuve que decantar 
por uno y lo hice por el voley porque 
pensaba que tendría más posibilidades 
y me acabó gustando más que los otros.     
Como todos los jugadores de voley en 
Petrer tus orígenes se remontan al cole-
gio Santo Domingo Savio, ¿verdad?
Sí, recuerdo que cuando empezó el mi-
nivoley en el centro a mí no me gustaba. 
Como te he comentado, yo era más de 
jugar a fútbol sala y tenis. Pero al año si-
guiente, estando en clase de gimnasia, 
Tino Callado llamó a mis amigos que ha-
bían estado jugando al voley para hacer 
un equipo que compitiera en liga. Yo era 
de los más altos de la clase y también 
me lo propuso. Me lo pensé pero deci-
dí probar porque así podía estar más 

Carlos Jiménez, receptor/atacante in-
ternacional de 23 años y 193 centíme-
tros de altura, que milita en las fi las del 
Urbia Voley Palma, equipo de la Super-
liga española, repasa para El Carrer su 
trayectoria deportiva repleta de grandes 
momentos y emociones dispares.

¿Cómo te va por Palma de Mallorca?
Muy bien, no me arrepiento para nada 
haber dejado Teruel, el mejor equipo de 
España, para irme a la isla porque ha sido 
un año muy productivo en todos los sen-
tidos. El clima, el nivel de vida en Mallorca 
es excelente y a nivel profesional estoy 
contento porque he jugado mucho y he 
crecido como jugador. 

Carlos Jiménez Gallego

A nivel profesional 
estoy contento 
en Palma porque 

he jugado mucho y he 
crecido como jugador

La diseñadora (del 
Capitán Zíngaro) y su 
sonrisa
Podríamos hablar de una receta. 
De remover. Añadir ingredientes. 
Echar. Y de texturas… Al punto. 
De tapas, con foie, pulpo… con 
tanto sabor y color. De brasas, de 
bocados ricos, setas, arroces… 
Pero hablemos de otro exquisito 
trabajo, el de Mari Carmen Payá 
Bertomeu.
El Capitán, el guía de la comparsa 
de Zíngaros de Elda de 2019, va a 
lucir el diseño delicioso, de joya, 
de Mari. Es una combinación 
delicada y elegante. De novela, 
amor y arte. 
Como en Sucre, ella colabora de 
manera generosa con sus manos, 
con su corazón, tanto con los 
Estudiantes (ver pintura superior) 
como con la fi esta (el diseño de 
al lado es obra suya) o con el feliz 
Capitán Zíngaro, que fusiona su 
cariño con ella, con su creadora, 
con su mirada y su sonrisa.
¡Para comérselos!
Sucre.      
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Jugador profesional de voleibol
tiempo con mis colegas. Al final, aunque 
al principio no me cautivó demasiado, 
opté por seguir ya que sólo eran dos 
horas a la semana de entrenamientos. 
Pasaron dos o tres meses y Tino me pro-
puso dar un paso más y entrenar con los 
infantiles a pesar de que yo era alevín. En 
ese momento fue cuando me di cuenta 
que podía valer para este deporte y que 
no lo hacía tan mal. Fue como un extra 
de motivación para intentarlo.
¿Recuerdas qué jugadores había en tu 
primer equipo?
De los que íbamos a entrenar con los 
mayores sí. Estaban los hermanos Nés-
tor y Eder Piqueres y un chico al que le 
he perdido la pista que se llama José 
Luis. 
Con el paso del tiempo se le ha dado 
mucho valor a esa generación de juga-
dores. 
La verdad es que fueron años maravillo-
sos. Al grupo se unieron diferentes pie-
zas por el camino y formamos un bloque 
que lo ganó todo. Pusimos el broche de 
oro con los dos títulos nacionales en ju-
veniles.
Esos títulos, curiosamente, no llega-
ron hasta juveniles. ¿Por qué no ga-
nasteis en categorías inferiores?
Siempre llegábamos lejos pero no 
terminábamos de luchar por las me-
dallas, es cierto. Con la selección va-
lenciana sí que fuimos campeones de 
España en infantiles pero con SDVP 
se nos resistía. Incluso el primer año 
juvenil pasó lo mismo, sin embargo, 
en nuestro segundo año, en Blanes 
(Girona), empezó nuestro ciclo gana-
dor. Y eso que recibí ofertas económi-
cas para jugar ese nacional con otros 
equipos pero tras reunirme con Tino 
y plantearle el tema recuerdo que me 
dijo: “Carlos, es tu decisión, pero si 
te quedas creo que podemos hacer 
algo muy grande”. Jugamos, fuimos 
campeones y me eligieron MVP de la 
competición. Todavía miro el vídeo de 
la final que ganamos 3-2 contra Alme-
ría, que era uno de los equipos que me 
ofreció fichar, y se me ponen los pelos 
de punta.
Al año siguiente repetisteis título y tú 
volviste a ser designado MVP, ¿cómo 
lo recuerdas?
Pues fue increíble también aunque, 

obviamente, ya no había esa magia de 
la primera vez. Lo disfrutamos mucho 

pero allí ya fuimos con la presión de ser 
los campeones el año anterior. Lo que 
tengo claro es que con estos dos títulos 
pusimos a Petrer en el panorama nacio-
nal del voley, nos ganamos el respeto y 
eso lo notábamos en la pista. 
¿Cuándo te plantearon formar parte 
de la Concentración Permanente de la 
Selección Española en el centro de alto 
rendimiento de Palencia?
Cuando estaba en 3º de la ESO. Si te digo 
la verdad, no sabía nada de lo que se ha-
cía en Palencia y me acongojé porque 
nunca había salido de Petrer. Además, 
en ese momento no veía más allá que in-
tentar terminar mis estudios, en los que 
por cierto era muy malo, y no me plan-
teaba que podía vivir del voley. Así que 
esa primera vez, con 14 años, rechacé 
la propuesta. Pero al año siguiente me 
volvieron a llamar y en esa ocasión dije 
que sí porque consideré que iba a ser lo 
mejor para mi futuro. 
¿Imagino que te resultó muy duro ale-
jarte de los tuyos tan joven?
Imagínate, fue durísimo, sobre todo al 
principio. Se me plantearon muchas du-
das. Me fui con la idea de probar tres 
meses, hasta Navidad, pero al final 
aguanté 4 años (risas). 
No quiero cerrar esta entrevista sin 
preguntarte por la selección espa-
ñola. ¿Qué sucede que los jugadores 
más punteros no acudís a las últimas 
convocatorias?
Para mí, ir con la selección absoluta 
es lo más grande pero las circunstan-
cias nos han llevado a estar en esta 
situación. No digo que se hagan mal 
las cosas pero tampoco pienso que 
se estén haciendo bien. Creo que es 
momento de replantearse un poco 
todo. No se puede ir con la selección 
a cualquier precio, yo también necesi-
to que los meses en los que estoy con 
ellos conste que estoy trabajando, me 
gano la vida con el voley y no puedo 
jugar gratis. Pienso que es un derecho 
básico parar cualquier trabajador nor-
mal, tener un seguro y su cotización. 
Al margen de esto, también se han 
tomado unas decisiones que me han 
podido perjudicar en las que no he es-
tado de acuerdo. No cierro las puertas 

a nada pero ahora mismo quiero dar 
prioridad a otras cosas.

Reportaje de: LUIS RICO
DE TAPES AMB
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Por: Maite Román Cano. E-mail:maiteroman@radiopetrer.es

Alrededor de 40 jefes de Policía Local 
de la provincia de Alicante participan 
en el retén de la Policía Local de Petrer 
en una Asamblea para informar sobre 
la nueva Ley de Coordinación de Poli-
cías Locales y reivindicar  el papel de 
este cuerpo de seguridad en el siglo 
XXI

El retén de la Policía Local de Petrer 
acogió, el pasado viernes, la Asamblea 
de jefes de Policía Local a la que asistió 
el director general de la Agencia Valen-
ciana de Seguridad, José Mª Ángel. Se 
dieron cita alrededor de 40 mandos de 
este cuerpo de seguridad con el fin de 
hacer pedagogía sobre la nueva Ley 
de Coordinación de Policías Locales 
que entró en vigor recientemente pero 
también para reflexionar y reivindicar 
una serie de aspectos como la homo-
genización de los salarios, algo com-
plejo y complicado porque está regu-

Petrer acoge la Asamblea de jefes de Policías 
Locales de la provincia de Alicante 

Dos colegios de Petrer en el 
proyecto Écola
Este viernes día 31 de mayo, los 
colegios Reyes Católicos y 9 d´Oc-
tubre tomarán parte, junto a dos 
centros de Elda, en el proyecto 
Écola. Alumnado de 5º de Primaria 
ofrecerá un concierto junto al gru-
po “Resonante Basuband” inter-
pretando canciones con una trein-
tena de instrumentos diferentes y 
realizados con material de desecho 
o reciclaje. El concierto tendrá lu-
gar a las 19.00 h. en el Parque “9 
d´Octubre” y es la culminación de 
un trabajo de educación ambien-
tal que se ha estado desarrollando 
a lo largo de todo el curso  para 

sensibilizar sobre la importancia 
de respetar, cuidar y proteger el 
medio ambiente. El proyecto Écola 
tiene una duración de tres años y el 
alumnado también realizará activi-
dades relacionadas con el ahorro 
energético y los huertos escolares. 

lado por los propios ayuntamientos de 
cada municipio, intercambiar protoco-
los de actuación y también para esta-
blecer el papel de las policías locales 
del siglo XXI que nada tienen que ver 
con las que había  a finales del siglo pa-

sado, según declaró José Mª Ángel. La 
jornada se desarrolló con normalidad y 
con una buena participación a tenor de 
la respuesta recibida, tal y como apun-
tó el comisario de la Policía Local de 
Petrer, Antonio Amorós.

El PP denuncia la 
pérdida de puestos de 
trabajo por dejadez
El Partido Popular denuncia que Petrer haya per-
dido 150 puestos de trabajo por dejadez del equi-
po de gobierno al trasladarse una empresa de 
mensajería a Monforte del Cid 

El Partido Po-
pular asegura 
que la muestra 
de la nefas-
ta gestión de 
gobierno de la 
alcaldesa so-
cialista, Irene 
Navarro, es la 
pérdida para 
Petrer de los 150 puestos de trabajo que se 
han ido a la cercana localidad de Monforte del 
Cid por su localización estratégica, similar a la 
de nuestro municipio, ha señalado la portavoz, 
Pepa Villaplana. Ésta indicó que lamentaban 
que no hubieran elegido Petrer “por no disponer 
de suelo industrial ni las condiciones fiscales 
y administrativas adecuadas para que una em-
presa de ese tamaño se establezca en nuestro 
municipio”. 

Este viernes día 31 de mayo, a las 20.00 h, Asamblea Popular Elda Petrer y 
Antifeixistes País Valencià han convocado una concentración en la Plaza Sa-
gasta de Elda en solidaridad con los jóvenes agredidos el pasado viernes en 
la Avda. de Madrid presuntamente por un grupo de jóvenes neonazis. Los 
colectivos convocantes hacen un llamamiento a la participación y piden, 
una vez más, que hechos de este tipo sean condenados y denunciados.

Concentración de solidaridad con 
los jóvenes agredidos en Petrer
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Antonio Navarro Bernabé es homenajeado 
por Cruz Roja
Antonio Navarro Bernabé acaba su eta-
pa como presidente provincial de Cruz 
Roja, entidad en la que ha estado du-
rante 24 años y de la que este sábado 
recibirá la Medalla de Oro 

Antonio Navarro Bernabé recibe varios 
homenajes de Cruz Roja Provincial y Lo-
cal después de 24 años formando parte 
de esta entidad, 12 como presidente de 
Cruz Roja Petrer, que simultaneó con la 
vicepresidencia primera de la Asamblea 
Provincial, y los últimos 4 años como 
presidente de esta última. Antonio cie-
rra esta semana una etapa de su vida en 
la que asegura que ha disfrutado apor-
tando a la organización y a la sociedad 
todo lo que ha sido capaz. El 16 de mayo, 
en Alicante, y estando celebrando una 
reunión en su despacho, lo hicieron 
salir y recorrer el edificio desde la ter-
cera planta hasta el salón de actos en 
la planta baja, entre aplausos de sus 
múltiples compañeros y de la mano 

de su mujer, Nieves Bernabé. El hasta 
ahora presidente provincial de Cruz 
Roja es más partidario de que el balan-
ce de su etapa lo hagan los demás aun-
que, en este sentido, ha manifestado 
que Cruz Roja ha crecido mucho en los 
últimos años, no solo en prestaciones 
sino en recursos, personal y servicios, 

y debe seguir haciéndolo para garanti-
zar esa ayuda asistencial que siempre 
ha ofrecido y que es su razón de ser. 
Antonio ha anunciado que su último 
acto como presidente será este sába-
do en Altea donde está previsto que se 
le haga entrega de la Medalla de Oro de 
Cruz Roja. 

La A.VV Barri Antic 
Miguel Hernández 
renueva directiva

La A.VV Barri Antic Miguel Hernández celebra 
asamblea este viernes para renovar directiva y 
presentar cuentas

La A. VV Barri Antic Miguel Hernández celebra-
rá este viernes día 31 de mayo, a las 20.00h, en 
la sede de la plaça de Dalt, una asamblea con 
el fin de renovar la junta directiva, presentar las 
cuentas de 2018 e informar de las gestiones y 
actividades realizadas desde la última asam-
blea. Respecto a la renovación de directiva, el 
actual presidente, Antonio García, ha manifes-
tado que no se ha presentado ninguna candi-
datura y que si llegado el momento no hubiera 
ninguna persona dispuesta, seguiría él al frente 
del colectivo durante cuatro años más. Queda 
pendiente la rehabilitación de viviendas en el 
casco antiguo para lo que ofrecen la ayuda del 
colectivo al Ayuntamiento.

El nº 1131 gana la“Porra festera” 
de la Tourist Info

La Tourist Info ha realizado el sor-
teo de la “Porra festera” resultan-
do ganador el nº 1131 que corres-
ponde a una vecina de Elche que 
viene a menudo a nuestra pobla-
ción

En total, de los 2.000 números po-
sibles se han sorteado 1.015 que 
ha sido la participación y de ellos 
el número premiado ha resultado 
ser el 1.131 elegido por Rosa, una 
vecina de Elche que viene a menu-
do a nuestra población. Esta op-

ción fue la seleccionada después 
de que el 31, que era la que quería 
por la edad de su hija, estuviera ya 
cogido así como también el 131. 
Para la responsable de la Tourist 
Info, Sara Sánchez, ha sido una 
satisfacción contar con tanta par-
ticipación en la porra festera y con 
la cantidad de visitantes que han 
tenido durante las Fiestas, más 
que en años anteriores. La gana-
dora obtuvo un vale de 200 euros 
para gastar en el comercio local 
asociado.
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El pleno aprueba el presupuesto para las aulas 
de 2 años en dos colegios
El último pleno de la legisla-
tura aprueba el presupuesto 
para las aulas de 2 años en los 
colegios 9 d´Octubre y Virrey 
Poveda y despide a los conce-
jales salientes

El pleno ordinario, celebrado 
este jueves con una corpo-
ración en funciones, tenía 
previsto aprobar, entre otras 
cosas, una modificación de 
crédito por un montante de 
121.000 euros para habilitar 
las aulas de 2 años en los cole-
gios “9 d´Octubre” y “Virrey Poveda”. 
Por otra parte, además de aprobar los 
borradores de las actas de las  sesio-
nes anteriores, dar cuenta de los in-
formes y correspondencia, aprobar el 

traspaso de una caseta del Mercado la 
Frontera y ampliar la concesión de las 
casetas de los comerciantes integran-
tes de la Asociación de Comerciantes 
de dicho mercado con motivo de la 
promoción del parking, también se 

daba cuenta del informe de 
obligaciones trimestrales de 
morosidad y pago a provee-
dores del primer trimestres 
de este año. Finalmente, la 
sesión aprobaba el convenio 
regulador de la subvención 
prevista nominativamente 
en el Presupuesto del Ayun-
tamiento de Petrer a favor 
de la Sociedad Filatélica y 
Numismática para la realiza-
ción de la XXXVII Exposición 
Filatélica y Numismática en 

Petrer y que ascendía a 800 
euros. También estaba previsto que al 
término se sucedieran los discursos de 
despedida de aquellos concejales que 
abandonan la corporación por el fin de 
la legislatura.

Tiempos de Mujer 
organiza el V 
Encuentro en Ferrussa

La Asociación Tiempos de Mujer ha organiza-
do el V Encuentro en Ferrussa este fin de se-
mana con diversas actividades

Tiempos de Mujer ha preparado para los días 
1 y 2 de junio el V Encuentro en Ferrussa en el 
que está previsto que participen alrededor de 
20 personas. La presidenta, Mariló Payá, ha 
comentado que el objetivo es realizar varios ta-
lleres y complementarlo con paellas y pernoc-
tación. Entre las actividades previstas destacar 
el coloquio sobre sexualidad moderado por 
Onelia Pujol, el taller de risoterapia impartido 
por Mª Carmen de la Encarnación Cerdá y el 
de baile de Susana García Marco. En cuanto al 
domingo, el taller de fotografía para móviles y 
la desgustación de una paella como despedida 
de la actividad.

El Polígono Salinetes recibe una 
subvención de 107.000 euros
El Ayuntamiento y 
el Instituto Valen-
ciano de Competi-
tividad invertirán 
180.000 euros en 
el Polígono Sali-
netes para aco-
meter mejoras y 
modernizarlo

El Polígono Indus-
trial Salinetes se 
beneficiará de un 
proyecto de mejo-
ra y modernización gracias a una 
inversión de 180.000 euros de la 
que el 70%, unos 107.000 euros 
proceden del Instituto Valencia-
no de Competitividad y el resto 
lo aporta el Ayuntamiento de 
Petrer. El concejal de Desarrollo 
Económico, David Morcillo, ha 
explicado en la Avda. de la Liber-
tad del citado polígono indus-
trial que era necesario invertir 
en él por los años que lleva fun-
cionando y con el fin de ofrecer 
suelo industrial que disponga de 
instalaciones modernas y adap-
tadas. 

Por su parte, Rosa Villaplana, 
técnico de ADL en el programa 
de empleo EMPUJU, ha especi-
ficado que las actuaciones que 
se van a acometer desde ahora y 
hasta el 31 de diciembre que es 
el tiempo límite consistirán en el 
cambio de luminarias por otras 
de bajo consumo con el fin de 
reducir gastos en la factura eléc-
trica, instalación de cámaras de 
seguridad vial y mejora de seña-
lítica de tráfico y calles además 
de colocación de mupis directo-
rios para localizar las empresas 
de una forma más fácil. 
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“Ciudades de cine I” es el nuevo curso que 
oferta la Sede Universitaria
Analizar la evolución y consolidación 
de ciertas ciudades desde los primas 
morfológico, social y económico, con 
el apoyo de películas de cine, es el 
objetivo del nuevo curso de oferta la 
Sede Universitaria

La Sede Universitaria de Petrer oferta 
un nuevo curso de formación titulado 
“Ciudades de cine I” que se va a impar-
tir todos los martes y jueves del 11 al 
25 de junio, de 19:00 a 22:00 horas, en 
la sede de esta entidad, ubicada en el 
Centre Municipal Espai Blanc.
El curso incluye 5 sesiones y está di-
rigido a docentes, estudiantes y a 
todas aquellas personas que les gus-
ta el cine y las ciudades y quieren 
aprender y disfrutar de una renovada 
mirada para comprender la evolución 
y la consolidación de ciertas ciudades 
como Nueva York, La Habana, Barce-
lona, París, Brujas y Edimburgo.

El objetivo de esta acción formativa 
es analizar no solo desde el punto de 
vista geográfico la evolución y conso-
lidación de las ciudades sino también 
desde un prisma morfológico, social y 

económico. En ese análisis se tendrán 
en cuenta aspectos que le han hecho 
emblema y referencias culturales en el 
mundo así como lo que esas ciudades 
han aportado a lo largo de su existencia 
al urbanismo como disciplina. Un estu-
dio que se realizará con fragmentos de 
películas que se han rodado esas urbes 
y que son reflejo de un contexto tem-
poral y espacial en el que se grabaron.
El curso va a ser impartido por Antonio 
Martínez Puche y José Ramón Valero 
Escandell, Profesores Titulares de la 
UA, y Salvador Martínez Puche, Profe-
sor Titular de la Universidad de Murcia.
El plazo de preinscripción se cerrará el 
7 de junio, siendo el precio de la ma-
trícula de 25 euros. Los estudiantes 
que asistan obtendrán 1.50 créditos y 
para tener un diploma o certificado del 
mismo deberán de realizar una prueba 
escrita: memoria sobre el contenido 
del curso.

Los mayores del CEAM 
exponen sus cuadros
Una veintena de alumnos del Taller de Pintura del CEAM muestras sus obras, por 
primera vez, en una exposición que se puede visitar en el Centre Cultural

En la Sala Pintor Vicente Poveda del 
Centre Cultural se puede visitar la pri-
mera exposición del Taller de Pintura 
del CEAM, que se inauguró el pasado 
viernes por la tarde y que se puede vi-
sitar hasta el 9 de junio.
La profesora de pintura de este taller, 
Ana Ortín, explicó que la muestra in-
cluye algo más de 40 cuadros de una 
veintena de alumnos de los que se 
siente muy orgullosa.
Añadió que la exposición es muy rica, 
con obras pictóricas de temática muy variada. Sobre la técnica, comentó que la mayo-
ría de los autores se habían declinado por la pintura al óleo aunque también se había 
incluido algún acrílico.

Buen ambiente en la primera edición del 
“Tardeo del Ateneo” que tuvo lugar la tar-
de de este pasado sábado en la sede del 
Ateneu Cultural Republicà de Petrer, ubi-
cada en el Paseo de la Explanada.
La pintura del eldense Miguel Davia y la 
música del grup de rock “Estrela-T” fue-
ron los protagonistas de esta nueva ini-
ciativa del Ateneu Republicà que tuvo 
muy buena aceptación y que se prolongó 
durante varias horas.

Pintura y música en el 
“Tardeo del Ateneo”

Este viernes, 31 de mayo, el Ateneu Cul-
tural Republicà de Petrer retoma el ciclo 
“Divendres lírics a l´ateneu”, a las 18:00 
horas, en la sede de este colectivo local. 
Una actividad que está coordinada por 
Elías Bernabé y que, en esta sesión, se 

va a centrar en la zarzuela de los prime-
ros años del siglo XX.
También para este viernes pero por la 
noche, el Ateneu Republicà ha progra-
mado una “Cena de Sobaquillo”, a las 
21:00 horas. Y a continuación, sobre las 

22:30 horas, dará comienzo “Por la fosca 
nit petrolanca”, un paseo por las calles 
del barrio antiguo, en el que los partici-
pantes escucharán cuentos de miedo 
narrados por Francesc Gisbert, Víctor 
Labrador y Joan Borja.

Actividades del Ateneu Republicà

14 / DEL 31 DE MAYO AL 6 DE JUNIO DE 2019



El Anturio es una planta tropical, muy llamativa, siendo sus 
hojas muy llamativas y un notable grosor, ovales y en forma 
de corazón o punta de fl echa, bastante grandes. La espada, 
que a menudo se confunde con la fl or, puede ser rojo, rosa 
intenso y anaranjado claro, entre otros colores

El mejor sistema para plantar Flores de Anturio es mediante 
hijuelos que se pueden adquirir en un establecimiento espe-
cializado en jardinería. Siempre hay que tener cuidado con la 
elección y decantarse por un hijuelo saludable para que pue-
das disfrutar de la planta durante varios años. En el caso de las 
Flores de Anturio alrededor de ocho años.
Es recomendable plantarlas en una maceta de barro, no im-
porta mucho el tamaño ya que la planta de estas fl ores no tan 
largas y profundas como la mayoría de las plantas de interior. 
Una maceta que disponga de agujeros en el fondo lo sufi cien-
temente grandes para que al agua pueda fl uir con naturalidad.
Una vez disponemos de la maceta, colocamos una tela sobre 
el fondo para potenciar el drenaje y agregamos un sustrato 
compuesto por una mezcla entre abono, fertilizante natural y 
tierra hasta la mitad del macetero.

A continuación, introducimos la planta y distribuimos bien 
las raíces, añadimos el resto del sustrato y con las manos 
lo aplastamos.
Seguidamente, regamos hasta comprobar que el agua es-
curre por los agujeros, asegurándonos así de que ha pene-
trado correctamente por la maceta.
La planta de Flores de Anturio no necesitan mucho sol 
pero si no queremos ralentizar su crecimiento y que fl o-
rezcan al menos deben de recibir luz solar al menos du-
rante cuatro horas al día. Pero hay que tener cuidado de 
no exponerlas mucho más tiempo al sol porque entonces 
sus hojas se secarán y se caerán. Una ventana es un buen 
lugar para colocarlas pero hay que evitar colocarlas en un 
espacio exterior.
En cuanto al riego, cabe indicar que 3 veces por semanas 
será sufi ciente aunque si vemos que la tierra está seca hay 
que avanzar el riego y siempre es recomendable mojar 
toda la planta, fl or y hojas incluídas.
Además, para que las Flores de Anturio duren, la planta 
se debe de rociar cada 15 días con una mezcla de agua y 
fertilizante líquido y mejor hacerlo temprano.

Flores de Anturio para dar color 
a las casas

QUÈ PLANTEM?
SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer Por: AMPARO BLASCO GASCÓ. 
E-mail: amparoblasco@radiopetrer.es
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Alrededor de ochenta 
alumnos de diurno y nocturno 
del IES Azorín  se graduaron de 
Bachillerato en una ceremonia 
que tuvo lugar en el teatro 
Cervantes. Acompañados 
de sus profesores, familiares 
y amigos, los jóvenes 
estudiantes disfrutaron de 
una gala en la que no faltaron 
momentos emotivos. 

La fila Quraysh de la comparsa 
Moros Fronterizos, junto a 
sus parejas, celebraron una 
Cena Homenaje con motivo 
de la conmemoración de su 
25 Aniversario, unas semanas 
antes de las Fiestas. Durante la 
velada “Los Quraysh” recibieron 
varios regalos; un cuadro con 
su Espada Mora y una placa 
grabada conmemorativa de sus 
25 Años de trayectoria festera. 
Además, también les regalaron 
una pancarta alusiva a esa 
efemeride.

25 ANIVERSARIO

Los chicos y chicas de la 
Asociación las chimeneas 
junto a su monitora, Visi, 
fueron los encargados de 
deleitar al pueblo de PETRER 
con  el fantástico Boato de 
los Moros Viejos. Además, 
el grupo de baile de la 
Asociación Las Chimeneas 
participó en la cabalgata de 
la Santa Cruz con un baile del 
músical “Mamma mía”.

GRUPO DE BAILE
LAS CHIMENEAS

GRADUACIÓN 
EN EL AZORÍN

Con una alta participación de 
los niños de la catequesis, 
se celebró el III Vía Crucis 
infantil. Los niños estuvieron 
acompañados por sus 
catequistas, miembros de 
la mayordomía del Cristo y 
algunos padres que también 
estuvieron presentes. 
En la foto les vemos a su 
llegada a la parroquia

III VÍA CRUCIS 
INFANTIL
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La familia Lizán estuvo de 
comida, recientemente, en el 
restaurante “Sucre” de nuestra 
población con motivo de la 
celebración del cumpleaños del 
abuelo, Emiliano Lizán, que sopló 
las 88 velas de la tarta con que 
fue obsequiado. 

FAMILIA LIZÁN

 M.ª Carmen Rico, cronista oficial 
de la villa de Petrer, cumple 
25 años en el cargo y quiso 
celebrarlo junto a sus amigos 
y allegados con una comida 
entrañable que tuvo lugar en 
la finca de “La Esperanza” de la 
partida de Caprala. 

BODAS DE PLATA 
DE LA CRONISTA

Este alumnado de la asignatura 
de Francés de la Enseñanza 
Media tuvo la oportunidad de 
viajar al país francófono durante 
una semana visitando el valle 
del Loira, París, Eurodisney y 
Carcassonne, para aprender de 
su cultura y practicar el idioma.

VIAJE A PARÍS
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Las Fiestas de Petrer estarán en el 
75 Aniversario de las Fiestas de Elda
Moros Viejos, Estudiantes, 
Marinos y Tercio de Flandes 
representarán a las Fiestas 
de San Bonifacio en el Desfile 
Conmemorativo del 75 Ani-
versario de las Fiestas de Mo-
ros y Cristianos de Elda

Las Fiestas de San Bonifacio 
van a estar representadas en 
el Desfile Conmemorativo del 
75 Aniversario de las Fiestas 
de Moros y Cristianos de Elda 
por Tercio de Flandes, Moros 
Viejos, Estudiantes y Marinos 
como ya lo hizo en la Apertura 
Especial del Desfile de la Media Fiesta, el 
pasado mes de enero, junto a las com-
parsas Moros, Marruecos, Turcos, Cris-
tianos y Garibaldinos de Sax y Cristianos 
de Villena.
El vice-presidente de la Unión de Feste-
jos, Francisco Cerdá, ha recordado que 
esas fueron las tres comparsas que con-

tribuyeron y ayudaron a que Elda, en el 
año 1944, recuperase las Fiestas de Mo-
ros y Cristianos en honor a San Antón.
En concreto, van a participar 9 filas. Ome-
yas, Kadir´s y Abbadíes de los Moros 
Viejos; Alegría y Estrellas Marinas de los 
Marinos; dos filas de Estudiantes, una de 
mujeres y otra de hombres, que se han 

formado para este acto festero 
y Legazpi e Isabel de Portugal 
de Tercio de Flandes.
Francisco Cerdá ha explica-
do que las Fiestas de Moros y 
Cristianos de Petrer formarán 
parte del 4º Bloque del Desfile 
Conmemorativo que se celebra 
este domingo, 2 de junio, ini-
ciándose en la calle Juan Carlos 
I, a la altura de la Plaza Castelar.
La representación de Petrer 
la abrirán el Estandarte de la 
Unión de Festejos de San Bo-
nifacio Mártir y los estandar-
tes de las comparsas moras, 

a continuación las filas de la comparsa 
Moros Viejos que desfilarán acompa-
ñadas por la banda de la Asociación 
Musical Virgen del Remedio y cerrando 
los estandartes de las comparsas cris-
tianas y Estudiantes, Marinos y Tercio 
de Flandes con la banda de la Sociedad 
Unión Musical.

Solo Enrique Rubio opta a la 
presidencia de la UF
Finalmente sólo se ha presentado una 
candidatura a las Elecciones de la Unión 
de Festejos. Tal y como adelantó este 
semanario, la candidatura está encabeza 
por Enrique Rubio Medina

Una vez cerrado el plazo de presentación 
de candidaturas para la presidencia de la 
Unión de Festejos, tal y como se preveía 
solo se ha presentado una encabezada 
por Enrique Rubio Medina.
Una candidatura en la que Enrique Rubio 
como presidente, en este nueva anda-
dura festera, José Mª Bernabeu Gómez 
como vice-presidente, Juan Serrano Pla-
nelles como vice-presidente segundo, 
Rosa Mª Milán Díaz como Secretaria, Mai-
te Andréu Mollá como Tesorera y Carlos 
Bellod Poveda y Manuel Cuadrado Moll 
como vocales.
Esta semana en el programa de Radio 
Petrer “Temps de Festa”, Enrique Rubio 
comentó que su intención es dedicar el 
primer año de su mandato como presi-
dente de la Unión de Festejos a hablar 

de Fiesta, a escuchar al festero y a tratar 
y abordar diferentes temas relacionados 
con las Fiestas de San Bonifacio, algunos 
de ellos muy candentes como puede ser 
el de la pólvora.
Añadió que a partir de ahí, y siempre te-
niendo en cuenta la opinión de los feste-
ros, empezarán a tomar decisiones pero 
con la máxima de nunca imponer sino de 
consensuar y llegar a acuerdos.
También, ha apuntó que algo que tiene 
claro es que, respetando y conservando 
siempre la tradición, la esencia y la idio-
sincrasia de las Fiestas de Moros y Cristia-
nos de Petrer, es necesario modernizar y 
adecuar la Fiesta a los tiempos actuales.

FE DE ERRATAS
En el Especial Fotográfico de El 
Carrer, dedicado a las Fiestas de 
Moros y Cristianos de 2019, apa-
recía como nombre de la Rodela 
de la comparsa Labradores de 
2019, África Fernández Cerdá, en 
lugar de Olaya Vidal Pérez. La-
mentamos el error que se debió 
a un fallo en la información faci-
litada por la Unión de Festejos.

Rodela 2019.
comparsa Labradores
Olaya Vidal Pérez
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Se acerca el final del curso, muchos cole-
gios, centros de educación infantil, guar-
derías, ayuntamientos o centros depor-
tivos, entre otros, ofrecen la opción de 
que, durante determinadas semanas, los 
niños y niñas acudan a escuelas de vera-
no, en las  que de forma amena y a través 
de juegos, excursiones y diferentes acti-
vidades, vuestros hijos e hijas aprenden 
y se divierten. Os damos las claves para 
una buena elección.

n Hay una gran variedad de ofertas con 
diferentes precios, incluso algunas gra-
tuitas, ya que muchos ayuntamientos 
y centros públicos ofrecen este tipo de 
servicios. Es importante comparéis y os  
informéis bien sobre las opciones.
n Algunos centros ofrecen una forma-
ción concreta, centrada, por ejemplo, en 
aprender un idioma o practicar un deter-

Elegir una escuela de verano

Seguridad en los vehículos de dos ruedas
Un año más, en colabora-
ción con la Comisión de 
Seguridad Vial del Alto 
y Medio Vinalopó, se ha 
presentado la campaña de 
vigilancia y control dedica-
da especialmente a moto-
ristas. La motocicleta y el 
ciclomotor se presentan 
como una alternativa en la 
que el objetivo del ciuda-
dano en su desplazamien-
to urbano diario, se realiza 
en virtud de dos principios: 
dedicar el menor tiempo 
con el menor coste posible. Aunque 
no debemos olvidar que  estos usua-

rios que circulan por las vías de-
ben realizar una conducción 

responsable y respetuosa 
ya que  ante un accidente 

son los más vulnerables. 
El equipamiento de pro-

tección ayuda a los con-
ductores de motocicletas 

y ciclomotores a reducir la 
gravedad de un accidente. Sin em-
bargo, éstos suelen subestimar los 
daños que se pueden producir y las 
ventajas de un buen equipo de pro-
tección. A diferencia de los conduc-

minado deporte, de forma que las fami-
lias podáis buscar escuelas de verano con 
las actividades que os interesen y tener 
en cuenta el gusto de los niños y niñas.
n A la hora de inscribir, muchas veces 
se solicita el pago de un porcentaje del 
dinero como reserva. Es importante que 
consultéis la posibilidad de recuperar ese 
dinero, si al final no se contrata el servicio, 
y concretar en qué circunstancias. Res-
pecto al precio, tiene que estar muy claro 
todo lo que incluye.
n En ocasiones, los formularios de ins-
cripción incorporan una autorización, 
genérica, por parte de la familia a que 
sus hijos e hijas realicen las actividades 
previstas durante esos días. Sería inte-
resante preguntar por la naturaleza de 
las mismas, por si la familia no conside-
ra adecuado que el niño haga alguna de 
esas actividades.

n Antes de contratar, es importante con-
sultar por la preparación de los monito-
res, para asegurarnos que están cualifi-
cados para estar al cuidado de los niños. 
Confiad en aquellos que os muestren, sin 
problema, los currículos de los mismos y, 
más aún, si os muestran su seguro de res-
ponsabilidad civil.
n Una vez elegido, no olvidéis informar, 
con detalle, al centro sobre posibles en-
fermedades, alergias o intolerancias que 
puedan sufrir vuestros hijos y si tienen 
que tomar alguna medicación y cómo ad-
ministrarla.
n Hay que guardar toda la documenta-
ción y publicidad para que, en caso de que 
ocurra cualquier incumplimiento, poder 
reclamar. Para ello, debéis pedir en pri-
mer lugar la hoja de reclamaciones en el 
centro y, si no atienden vuestra petición, 
acudid a la OMIC.

Tlf.: 965370507
E-Mail: omic@petrer.es

tores de turismos, disfrutan de la sen-
sación de conducir al aire libre, pero 
están más desprotegidos en caso de 
accidente. 
Para conseguir que las cifras de lesio-
nes se reduzcan es muy importante 
que todos los motoristas hagan como 
suyos las siguientes recomendacio-
nes: 1.- El casco, la protección más 
importante. Debe estar  homologa-
do, con su etiqueta ECE bien visible. 
Deberá ir correctamente ajustado y 
abrochado, cubriendo la frente por 
encima de las cejas, que no se mueva, 
ni caer sobre los ojos o la frente para 
que no nos obstaculicen la visión pe-

riférica. Su vida útil, salvo 
que reciba un impacto, es 
de cinco años. 2.-  Un buen 
equipamiento. La indu-
mentaria debe de ser de un 
material plástico o cuero, 
acolchado y elástico para 
facilitar el movimiento a 
la vez que protege de las 
abrasiones. Hombreras, 
rodilleras, coderas y guan-
tes deben estar integradas 
en nuestra chaqueta y pan-
talón. Las botas, con resis-
tencia a la abrasión para 

proteger los pies del motorista, evi-
tando todo tipo de calzado inadecua-
do,  especialmente las chanclas. Tan-
to en casco como en indumentaria se 
recomiendan colores claros que me-
joren la visibilidad del motorista. 3.- 
Adelantarse a los acontecimientos: 
Posición natural y relajada, visible 
para el resto de conductores evitan-
do sus ángulos muertos, mantener 
una distancia de seguridad adecuada 
y nuestros pies y manos siempre pre-
parados para frenar en caso de impre-
visto y ante la presencia de gravilla, 
tierra o lluvia, suavizar la conducción 
y reducir la velocidad. 
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“Fridays for future” recoge residuos en la 
Rambla de Puça
Esta nueva asociación “FRIDAYS 
FOR FUTURE Elda-Petrer”, formada 
por jóvenes de 14 a 17 años, llevó a 
cabo el pasado fin de semana una 
recogida de residuos por la Rambla 
de Puça, los cuales, posteriormente, 
depositaron en el Ecoparque de Cua-
trovientos.

Siguiendo la estela de la joven sueca 
Greta Thunberg que, desde agosto 
del pasado año 2018, se planta frente 
al Parlamento Sueco con una pancar-
ta con el lema “Huelga estudiantil” 
como protesta por el calentamiento 
global y el cambio climático, ha sur-
gido la Asociación “FRIDAYS FOR FU-
TURE Elda-Petrer”. 
Un colectivo integrado por jóvenes 
con edades entre los 14 y 16 años 
que se han unido para luchar, como 
la joven Greta, contra el incremento 
de la temperatura global y el cambio 
del clima que cada día es más eviden-
te. La primera acción que realizaron 
como colectivo fue una recogida de 
residuos por la Rambla de Puça. 

Concurso de 
peluquería 
canina
La semana pasada se celebró en 
Villena la Alianz International Groo-
ming Competition, una prueba 
de corte y peluquería canina en la 
que participó en la modalidad de 
“corte Caniche”, Antonio Gutié-
rrez Cáceres, quedando en tercera 
posición y obteniendo, por tanto, 
una medalla de bronce. Junto a él, 
participó Juan Antonio Ramírez 
Cambero en la modalidad “Model 
dog” obteniendo una medalla de 
oro, al ser primero. Cabe recordar 
que estos participantes ya habían 
tomado parte hace algunas sema-
nas en Gandía en otra prueba del 
circuito siendo reconocidos por la  
organización por su constancia y 
dedicación en la formación de esta 
modalidad acreditándolos como 
alumnos prometedores. 
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Un año más, la ciudadanía pue-
de mostrar su solidaridad con 
Cruz Roja adquiriendo boletos, 
al precio de 5 euros, del Sorteo 
del Oro que se celebrará el 18 
de julio en Palma de Mallorca

Bajo el lema “Hacer que las co-
sas cambien, no es cuestión de 
suerte”, Cruz Roja ha puesto en 
marcha la venta de los boletos 
del Sorteo del Oro que este año 
se celebrará en Palma de Mallor-
ca el 18 de julio.
En esta nueva edición, esta entidad 
social va a repartir 11.700 premios, 
valorados en 7.147.350 euros. El pre-
cio del boleto se mantiene a 5 euros, 
en Petrer se van a vender un total de 
2.210 participaciones que se pueden 
adquirir en cualquiera de los 212 esta-
blecimientos colaboradores o bien en 
las propias instalaciones de la Asam-

Cruz Roja ya ha puesto en marcha la 
campaña del Sorteo del Oro

En breve, comienza la adecuación de la UCI
El Departamento de Salud ha publica-
do la adjudicación del proyecto de ade-
cuación de la UCI, Unidades de Endos-
copias Digestivas y Neumología del 
Hospital General Universitario de Elda

Las obras de adecuación de distintas 
áreas del Hospital General Universi-
tario de Elda, en concreto la UCI y las 
Unidades de Endoscopias Diges-
tivas y Neumología, comenzarán 
este próximo mes de junio.
Desde el Departamento de Salud 
de Elda, se ha informado que se 
trata de una actuación que cuenta 
con un presupuesto de cerca de 
1.246.500 euros, siendo el plazo de 
ejecución de 10 meses.
El proyecto contempla la reforma 
integral de la UCI, en el mismo es-
pacio que ocupa en la actualidad, 
pero estas obras van a permitir in-
crementar el tamaño de las habi-
taciones, disponiendo cada una de 
ellas y en el resto de esta Unidad 
de luz natural y, también, disponer 
de un box para pacientes infeccio-
sos con presión negativa y otro box 

blea Local de Cruz Roja, ubicadas en la 
avenida de El Guirney.
Este año la campaña del Sorteo del Oro 
cuenta con el apoyo de 10 personas 
destacables del mundo del deporte, 
moda, música, televisión y cine y 
teatro como son Rafael Nadal, Mireia 
Belmonte, Joaquín, Agatha Ruiz de la 
Prada, Alejandro Sanz, Niña Pastori, 
Maribel Verdú, Carlos Sobera, Jesús 

Calleja y José Mota.
Cada boleto ha sido firmado 
y/o ilustrado por uno de esos 
Famosos Solidarios y en él se 
recuerdan causas a las que Cruz 
Roja destina sus esfuerzos.
Esta entidad de carácter social 
ofrece una fórmula más de co-
laboración para desarrollar me-
jor su labor y poder llegar allí 
donde se necesita su ayuda. 
Así pues por 1 boleto se está 
diciendo SÍ a la entrega de un 

botiquín básico; 2 boletos, SÍ a entre-
gar un paquete higiénico familiar; 6 
boletos, SÍ para que un niño/a pueda 
merendar durante un mes; 11 bole-
tos, SÍ alimentar durante una semana 
a una familia en situación de crisis; 15 
boletos, SÍ a que una persona mayor 
vaya a un Centro de Día y 50 boletos, 
SÍ a entregar un cochecito de bebé a 
una madre soltera.

para inmunodeprimidos con pre-
sión positiva.
Además, tras la reforma integral, se 
podrá permitir el acceso directo y la 
permanencia de familiares para apo-
yo del paciente y la privacidad de 
éste, se evitará el tránsito de perso-
nas que vienen a una exploración, 
creando un vestidor anexo a la sala 
de endoscopias para los pacientes 
que ingresan y una pequeña zona de 
recuperación. Asimismo, se instalará 
un nuevo sistema de climatización 

que garantice la calidad ambiental y 
la confortabilidad de pacientes y per-
sonal sanitario.
Por otra parte esta actuación tam-
bién contempla la redistribución del 
espacio dejado por la antigua Unidad 
de Hemodiálisis en 2010 para crear 
dos unidades asistenciales, Endosco-
pia Digestiva y Neumología Interven-
cionista, que compartirán dependen-
cias comunes a excepción de as salas 
de intervencionismo de cada una de 
las especialidades. 
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HORARIOS DE MISA
PARROQUIA DE LA SANTA CRUZ
De lunes a sábados y vísperas de fiestas

- A las 19:00 h Rezo del Santo Rosario

- A las 19:30 h Santa Misa

Domingos y festivos

- A las  9:30 h. Misa con laudes

- A las 12 h Santa Misa

Confesiones media hora antes de las misas

Horario de despacho.

A las 20:15h los martes, miércoles y jueves.

PARROQUIA SAN BARTOLOMÉ
Lunes a Jueves: 8:00 h y 19:30 h en la parroquia

Viernes: 19:00h. en la ermita del Cristo

Sábado: 18:30h en Ermita San Bonifacio 

20:00h en parroquia

Domingos: 09:00 y 12:00 en parroquia 

 A las 11:00 h Capilla Madre de Dios.

Viernes 31 Mayo

20:30 h. Oración jóvenes en la Ermita de El Cristo

22:00 h. Confesión padres y catequistas 1ª comunión

Martes 4 Junio 

20:30 h. Reunión pastoral de la salud

21:00 h. Eucaristía  comunidades

Aguas Municipalizadas  96 537 06 23

Asociación Discapacitados Sense Barreres
96 631 28 38
Asociación Alcohólicos Rehabilitados
Elda-Petrer 96 538 50 47
Ayuntamiento 96 698 94 00
Biblioteca Enrique Amat 96 695 57 46
Biblioteca Paco Mollà 96 698 94 15
Biblioteca Pública 96 698 94 00
Bomberos 112 - 96 538 50 80 - 96 538 22 22
CEAM 966 95 77 50
Centro de Salud II 
- Cita previa 966 95 76 10
- Urgencias 966 95 76 15
Centro de Salud 96 695 72 60
Centro Social 96 537 37 92
Concej. Participación Ciudadana 965 37 62 11
Concejalía Cultura 96 698 94 09
Concejalía de Educación 96 537 00 99

TELÉFONOS DE INTERÉS

DEL 31 DE MAYO AL 6 DE JUNIO DE 2019
JUAN FRANCISCO CUENCA 
Avenida de Madrid, 39 ...........................................--
Mª TERESA PUCHE HERRERO 
Cánovas del Castillo, 7 ...........................................--
CARLOS COVES 
Brigadier Algarra, 28 ..............................................--
JUAN L. VILLARROYA 
Leopoldo Pardines, 16 ......................................día 4
ZENEIDA PERSEGUER 
Avda. de Madrid, 65 ..........................................día 5
HERMANOS PLANELLS VIDAL  
Gabriel Payá, 52 ................................................día 6
CARLOS MILLA 
Dámaso Navarro ....................................................--
CRISTINA FRANCO GIMÉNEZ
Comparsa Moros Fronterizos .................................--
MIRALLES POMARES
Príncipe de Asturias, 12 ..................................día 31
BIBIANA ANTÓN ASENSI 
Reyes Católicos, 13 ..........................................día 1
LETICIA TORRES GARCÍA  
Unamuno, 9 ......................................................día 2
ANA MARIA LLORET CABALLERÍA 
Camino Viejo Elda,43 ........................................día 3

FARMACIAS DE GUARDIA

Concejalía de Deportes 96 695 06 71
Concejalía Desarrollo Económico 96 698 94 01
Concejalía de Igualdad 96 695 04 23
Concejalía de Juventud 96 695 06 71
Fax 96 695 55 28
Concejalía Urbanismo 96 698 94 10
Concejalía de Sanidad 96 695 19 12
Concejalía Servicios Municipales 
y Mantenimiento       96 695 31 31
Concejalía Servicios Sociales 96 698 94 11
Correos 96 537 18 26
Cruz Roja 96 537 08 78
Escuelas Deportivas (Pisc.cub.) 96 537 78 02
Estación de autobuses 966 50 73 05
Vectalia Subus Estación de RENFE 96 538 28 06
FOBESA - Recogida de muebles y enseres
96 695 23 82
Gabinete Psicopedagógico municipal
96 537 00 99

NECROLÓGICAS

ASUNCIÓN GIL ALONSO 78 27/05/19
PEDRO PÉREZ VERA 79 25/05/19
VIRTUDES SANCHEZ GARCIA  80 20/05/19
A. SOGORB JUSTAMANTE  89 22/05/19
JUAN PEREZ ARNEDO  79 15/05/19

Domingo, 2 de junio. 
PARROQUIA SAN BARTOLOMÉ

11:00 h. Catequistas Antonio Molina y Salud
Sofía Agulló Gonzalvez, Claudia Albuixech Monte-
sinos, Marina Juan Brotóns, Ainara Perez Martínez, 
Adriana Pérez Pastor, Mateo Perpiñán Ramos, 
Jonás Vera Catalán, Alejandra Barragán Payá, 
Ines Berenguer Ruiz, Remei V. Gonzalez Payá, 
Marina Mira Arraez, Ana Ramón Lorenzo, Cristina 
Serrano Maestre

12:30 h. Catequistas Javier Amat y Andrés 
Mollá
Iker Alventosa Poveda, Javier Amat Planelles, 
Pablo Morcillo Fajardo, José Picazo Pellín, Pablo 
Picazo Pellín, Daniel Ranchal Jover, Emilio Soria-
no Albujer, María Magdalena Molina Carbonell, 
David Mollá Riquelme, Silvia Pedrajas Pastor, 
Álvaro Soria Parra, María Vicedo Martinez

COMUNIONES



■ Bocadillo Tentación 
de serranito

INGREDIENTES
■ 1 fi lete de ternera
■ 2 lonchas de jamón serrano
■ 1 huevo
■ 3 tiras de pimiento verde
■ 1 bocadillo de pan
■ Aceite y sal

Por: Antonio Navarro Más

ELABORACIÓN
1 En una sartén con una buena chorrada de aceite freímos las 
tiras de pimiento y las reservamos

2 A continuación, freímos el huevo y, también, lo reservamos

3 En una plancha o en una sartén con unas gotitas de aceite y 
una pizca de sal hacemos el fi lete de ternera y las lonchas de 
jamón

4 Abrimos el bocadillo de pan, un de las mitades la cubrimos 
con el fi lete de ternera y sobre él colocamos las lonchas de 
jamón serrano y las tiras de pimiento y coronamos con el 
huevo frito

Bocatería La Tentación recomienda tomarse este bocadillo 
con una Mahou Maestra y una tapa de caracoles

LA BONA CUINA
SETMANARI D’INFORMACIÓ LOCAL DE PETRER

elCarrer
Por: Antonio Navarro Más

Difi cultad:
Sencilla
Tiempo:

20 minutos
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Con esta cuarta entrega cerramos, 
de momento, la serie de itinera-
rios dedicados a la Sierra de Ma-

riola. Quedan para otras ocasiones nue-
vas propuestas, ya alejadas del entorno 
del Montcabrer, menos conocidas, pero 
también muy apetitosas para andar: 
Las Buitreras, El Sotarroni o el entorno 
del Nacimiento del Vinalopó serán,  se-
guro,  buenas opciones para andar por 
esta sierra. 

Para la ruta de hoy -18 Km y 850 metros 
de acumulado en subidas-  tendremos 
que dirigirnos a Alcoi, a la carretera CV–
976, conocida como “del Preventori”, 
para dejar el vehículo en el aparcamien-
to que hay justo en una cerrada curva a 
la entrada del barranco, junto a la carte-
lería de los senderos GR-7 y PR-CV 57. 
Desde Petrer, no tardaremos más de 
media hora.

Comenzamos la marcha dejando a la 
derecha las ruinas  de la llamada Fábri-
ca del Llonganisero, antigua cerámica 
de tejas,  adentrándonos en lo que en-
seguida es un cerrado desfiladero de 
altas y verticales paredes. Caminamos 

por un sendero empedrado que en los 
años ochenta, después de muchas pro-
testas, tuvo que realizarse para cubrir 
un feo tubo de hormigón que se instaló 
para bajar las aguas procedentes de una 
perforación del acuífero en la cabecera 
del barranco. El resultado es que quedó 
un sendero muy cómodo de caminar y 
que no afea el entorno, al contrario.

Durante una buena parte del año en-
contraremos,  según vamos remontan-
do la senda,  agua en pequeñas pozas y 
canalillos y, a izquierda y derecha,  altos 

acantilados que parece quieran cerrar el 
cielo. En poco tiempo llegaremos a la 
Font del Pastoret, luego a la izquierda 
veremos el llamado Mas del Potro y en-
seguida la Font de la Teula. Caminamos 
a ratos por el lecho del desfiladero y a 
ratos por el sendero empedrado.  Éste 
se termina pocos metros antes de lle-
gar a una bifurcación con un camino a la 
izquierda y otro recto que es el nuestro. 
Desde este punto vemos a la derecha 
un gran mas,  el Mas del Bunyolero.  Se-
guimos un poco más para llegar a un 
camino asfaltado con una alta caseta, 

TEXTO: José Antonio Esparcia

Montcabrer por el 
Barranc del Cint
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es el pozo del referido tubo. Tenemos 
que continuar por este camino casi dos 
kilómetros para llegar a Les Casetes de 
Vilaplana.

En este punto, dejamos el asfalto y gi-
ramos a la derecha por camino de tie-
rra. Ir atentos pues a unos doscientos 
metros, en una curva a la izquierda, nos 
salimos por un sendero a la derecha, 
en continua subida y casi un kilómetro 
después estaremos en el Coll de Saba-
ta. Hay un camino a la izquierda y otro 
a la derecha, nosotros seguiremos su-
biendo por el sendero de enfrente otros 
cuatrocientos metros hasta llegar a un 
nuevo cruce.  En este cruce el sendero 
de la derecha pasa por el Mas del Tale-
có de Dalt y lleva a Cocentaina, el de la 
izquierda va al Mas dels Capellans, se-
guimos recto por el sendero de enfren-
te  otro medio kilómetro, ya subiendo 
por terreno calcinado en el último de 
los grandes incendios que demasiado 
habitualmente asolan esta sierra, deja-
mos un senderito a la derecha, en su-
bida y nos vamos por el de la izquierda, 
pasaremos por dos pequeñas fuentes, 
casi siempre secas, son la Font Juliá y la 
dels Bassiets. 
Poco después salimos de la zona que-
mada y cruzando el Barranc del Carras-
calet llegamos a la senda que por la 
izquierda viene de la Foia  Ampla.  Su-
bimos por ella hacia la derecha y poco 
después llegamos, de nuevo al sendero 
GR-7 desde este punto solo nos llevara 
una media hora ir y volver a la cercana 
cima de El Montcabrer. Regresaremos 
a este punto para caminar por el GR-7, 
dirección Sur por Les Penyes Monteses 
primero y luego, en continua bajada, 
por suelo quemado en el incendio de 
Julio del 2014 hasta llegar, de nuevo, al 
Coll de Sabata.
Desde el collado bajaremos por una 
buena pista forestal dirección Sur y en 
una pronunciada curva a la izquierda 
cogeremos un sendero también a la 
izquierda que nos evitara el gran rodeo 
que da el camino. Al fondo iremos vien-
do las ruinas del Mas de Serrelles que 
están junto al camino y a la derecha 
una mancha arbolada de pinos, alme-
ces, carrascas, plátanos, un sinfín de 
árboles y arbustos salvados con mu-
cho esfuerzo del incendio de 2014. En 
este lugar, orientado al Sur, y al abrigo 
de altos paredones, está la  Font de Se-
rrelles y todo un conjunto de pequeñas 
instalaciones recreativas donde el agua 

es la estrella protagonista, todo se 
construyó poco a poco, con altruismo 
y a lo largo de varias generaciones por 
veteranos amantes de la naturaleza que 
aquí encuentran su pequeño “paraíso”
Una vez visitado este bucólico rincón, 
salimos en bajada por un pequeño ca-
mino que nos deja en otro más grande, 
el que viene de Sabata. Bajamos dos-

cientos metros y nos salimos de él por 
una senda a la derecha. Iremos bajando 
por esta senda hasta llegar a las calles 
de una urbanización inacabada, vamos 
girando a la derecha, pasamos por las 
ruinas de la antigua cerámica tambien 
por la Font del Xorrador y enseguida di-
visaremos la entrada al Cint y nuestro 
coche.

Detalle del “sendero”

A UN PAS DE PETRER

Entrada al Cint
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Técnico y directiva esperarán unas semanas para decidir si 
sigue o no al frente del equipo

La larga y dura temporada del 
primer equipo del Club Balon-
mano Petrer Hispanitas ha 
pasado factura y aunque se 
ha logrado el objetivo que no 
era otro que la permanencia, 
hay personas que hay termi-
nado muy saturadas a todos 
los niveles y se plantean su 
continuidad, entre ellas está 
Francisco Javier Puche. El téc-
nico ha batallado hasta la saciedad por sacar adelante un 
equipo muy joven ante rivales de primer nivel pero el coste 
personal ha sido grande ya que se ha exprimido al máximo. 
Si a eso sumamos sus obligaciones en el campo profesional, 
llegan las dudas de si la próxima temporada volverá a ocupar 
el puesto en el banquillo. En cuanto al club, la predisposición 
es buena ya que la apuesta sigue siendo que sea gente de la 
casa la que dirija al equipo, no obstante, la directiva esperará 
unas semanas para abordar el tema en cuestión con Puche 
como una de las opciones a tener en cuenta.  

La continuidad de Puche, 
sobre la mesa

BALONMANO

Se espera que la participación supere la veintena de equipos 

Abierta la inscripción para 
las 5ª XXIV horas de fútbol 
sala “Villa de Petrer” que 
organiza el Grupo de Re-
creación Deportiva de Fút-
bol Sala “Castillo de Petrer” 
y que se celebrarán del 28 
al 29 de junio en el “Pave-
lló Esportiu Gedeón i Isaías 
Guardiola”. De momento 
hay una decena de equipos 
que ya se han inscrito y se 
espera que las cifras de par-
ticipantes supere la veinte-
na al igual que en la pasada 
edición. La cuota de inscripción asciende a 190€ y los conjuntos 
interesados deberán hacerla efectiva antes del 14 de junio en la 
cuenta ES41 2038 3226 1460 0016 6249. Todo equipo deberá 
tener seguro deportivo obligatorio (7€ para el jugador que no lo 
tenga). Los premios establecidos son de 1.100€ + trofeo para el 
campeón, 550€+trofeo para el subcampeón, 250€+trofeo para el 
tercer clasificado y trofeo para el cuarto.  

FÚTBOL SALA LOCAL

Las 5ª XXIV horas de fútbol 
sala, a escena

Siempre y cuando el Elitei Project 
acepte la duplicidad de tareas del 
técnico que ocupará la dirección 
técnica en Elda

Antonio José Rubio “Campello” ha 
llegado a un acuerdo con la directi-
va de la Unión Deportiva Petrelense, 
presidida por Vicente Soler, para con-
tinuar una temporada más al frente 
del primer equipo, tal y como nos 
han confirmado ambas partes. El 
excelente trabajo realizado por este 
técnico de la casa para regresar a 
Preferente y la buena predisposición 
tanto de la Junta como del entrena-
dor para seguir unidos en el mismo 
proyecto, han sido determinantes a 
la hora de sellar el compromiso. 
No obstante, pese a la sintonía exis-

tente entre las dos partes, todavía 
no se puede certificar al 100% que 
Rubio se sentará en el banquillo roji-
blanco ya que todo depende de que 
la directiva del Elitei Project de Elda, 
con quien “Campello” se ha com-
prometido para ocupar el cargo de 
Director Deportivo, acepte el condi-
cionante de compartir ambas tareas, 
algo que tanto el entrenador como el 
Petrelense sí han asumido. 
“Puedo decir que Antonio Rubio 
será el entrenador del Petrelense el 
próximo curso al 99% porque resta 
que desde el club eldense le den el 
ok definitivo”, indica Soler, quien aña-
de, “nosotros dimos el visto bueno 
porque se comprometió que daría, 
como siempre lo ha hecho, el 100% 
por el Petrelense”.

FÚTBOL

“Campello” seguirá en el banquillo del Petrelense



ESPORTS

Por: LUIS RICO. E-mail: luisrico@radiopetrer.es

Impresionante actuación de Begoña Cuadrado y Cristina Beren-
guer en el máster autonómico de frontenis

Nàquera (Valencia) 
acogió el máster au-
tonómico de frontenis 
en el que participaron 
las jugadoras del Club 
Frontenis Petrer, Cris-
tina Berenguer y Bego-
ña Cuadrado. Se clasi-
ficaron las 12 mejores 
de la Liga federada y 
entre ellas estaban 
ambas. Tras enfrentar-
se en la fase de grupos y a pesar de jugar una durísima semifinal, 
Begoña consiguió jugar la final del máster, cayendo en el último 
set por 10-5. A pesar de este resultado, está muy contenta pues 
en todas las competiciones el CF Petrer ha conseguido muy bue-
nos resultados, teniendo en cuenta que es el primer año en el 
que las chicas compiten a nivel autonómico.

Cuadrado, subcampeona 
del máster autonómico

FRONTENIS

Gran victoria del triatleta petrerense, Pedro Moreno, en 
categoría V1 merced a su consistencia en los sectores de 
natación y ciclismo.  

Cerca de 1.000 triat-
letas participaron en 
el Triatlón de Fuente 
Álamo. Por parte pe-
trerense, Pedro Mo-
reno hizo el 1º pues-
to en la categoría V1 
compuesta de 200 
triatletas de todo el 
país. Una gran consistencia en los dos primeros segmentos 
le permitieron alzarse con la victoria y subir al pódium por 
cuarta vez consecutiva en este prestigioso triatlón.  
La expedición petrerense se completó con: Manuel Mon-
tero, Carlos Mendiola, Miguel Graciá, Francisco Villanueva, 
José Miguel Poveda, Javier Pérez, Pedro Íñiguez, Juan Pedro 
Giménez, Juan Antonio Mateo, David Carpio, Sergio Oliva-
res, María José Guardiola y Esperanza Tecles

TRIATLÓN

Victoria de Pedro 
Moreno en Fuente Álamo

6 campeones y 3 subcampeones es el balance obtenido por la 
Fundación José Sabater

Excelente colofón del Open de la Co-
munidad Valenciana de BTT en el que 
la Fundación José Sabater ha acapa-
rado la mayoría de los podios. La úl-
tima carrera se disputó en Villar del 
Arzobispo (Valencia) y estos fueron 
los resultados más destacados: Jorge 
Martín, 2° élite y finaliza el Open como 
subcampeón de la general; Marcos Oriente, 1° sub23 y finaliza el 
Open siendo campeón de la general sub23 y tercero de la general 
scratch del Open; Juan Estevan, 1° júnior y campeón del Open en 
su categoría; Marta Martínez, consiguió la victoria en júnior feme-
nino, campeona del Open; Paz Hernández, se alzó con la victoria 
en Máster30 femenino y campeona del Open; Joaquín García, 1° 
en categoría cadete y campeón del Open; Carla Pérez, 1° en infantil 
femenino y ganadora del Open; Sandra Jover, 2° en infantil femeni-
no y subcampeona del Open; Leyre Pérez, 3° en principiante feme-
nino; Gonzalo Muñoz, 2° en promesas y subcampeón del Open. 

Fin de fiesta exitoso en el 
Open Autonómico 

BTT

Ana Martínez, 
Abril Segura, An-
drea Díaz y Alma 
Pina, fueron las 
medallistas

Ana Martínez, del 
CA Petrer Running 
Cid, cosiguó la me-
dalla de planta en 
el campeonato autonómico infantil en la prueba de triple 
salto con una marca de 10,16cm y su compañera Nuria Po-
veda en la prueba de 500m. logró la 5ª plaza. Por otra parte, 
en el provincial cadete celebgrado en la vecina Elda, Abril 
Segura quedó tercera en la prueba de 300ml y Naiara Soto 
hizo marca personal en triple salto con 10,05cm. En cuanto 
al provincial alevín en Alicante, Andrea Díaz ganó el oro en 
60ml con un registro de 8”99 y Alma Pina fue plata en lanza-
miento de peso con una marca personal de 6’68cm.

ATLETISMO

Medallas autonómicas 
y provinciales para el 
Running Cid
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Los jóvenes atletas del Capet suben al podio en el provin-
cial sub14, sub16 y sub18

En el campeonato provincial 
sub18 de atletismo en pista 
celebrado en Alicante cabe 
destacar a Tatiana Deltell 2° en 
lanzamiento de jabalina, Carlos 
Navalón 1º en 2.000 obstácu-
los, Miguel A. Castillo 4° en el 
1.500, Álvaro Herrero 6° en 100 
lisos y Sergio Martínez 5° en 
100 lisos. En el campeonato 
provincial sub14 los mejores 
fueron Alejandro Guerra con un 
2º puesto en 80ml, Issac Na-
valón 2º en 1.000 obstáculos, 
Iván Rico 1º en altura, Youssel 3º en 3.000, Luis 3º en 1.000 
y Celia 2º en 2km marcha.
Siete medallas en el provincial sub16 para el Capet. Manuel 
Moreno 2º en Altura y 1º en 300 metros vallas, Alejandro 
Sanz 3º en 600ml, Marcos Sánchez 2º en 1.500 obstáculos, 
Siham 3ª en 3km marcha; Lucía Poveda 1ª en 300 vallas, 
Eric Cutillas 2º en disco.

El Capet , medallista en 
el provincial

ATLETISMO

Alba Mei y Luna Camacho fueron las encargadas de jugar 
las semifinales autonómicas

El equipo in-
fantil feme-
nino del Club 
Tenis Petrer 
perdió en las 
s e m i f i n a l e s 
del campeo-
nato auto-
nómico. Esta 
e l i m i n a t o r i a 
también daba 
la oportunidad 
de luchar por el 
ascenso a 2ª división. No obstante, peses a lograr pasar a 
la final, en el club están enormemente satisfechos con la 
actuación de las chicas que lo han dado todo en cada una 
de las eliminatorias. El próximo año volverán a luchar por 
el ascenso.
El grupo de jugadoras que han defendido el pabellón pe-
trerense en esta competición autonómica estuvo formado 
por Alba Mei Villora y Luna Camacho.

TENIS

El infantil femenino, a las 
puertas del ascenso
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Excelente actuación 
de los equipos juve-
nil, cadete e infantil 
con un título y un 
subcampeonato

La formación juvenil 
infantil de la Escuela 
de Pelota de Petrer 
integrada por Álex, 
Francisco y Mario ganó la final provincial de “escala i corda” 
por 60-50 al equipo Orba, partida disputada en el trinque-
te de Petrer.
Por otra parte, el equipo infantil formado por Pedro y Pa-
blo se proclamó subcampeón provincial en trinquete de 
Orba al caer en la gran final contra el de El Verger/Ondara. 
Pese a jugar una gran partida, los chicos de José Luis Her-
nández no pudieron hacerse con el título. Finalmente, el 
conjunto cadete formado por Diego y Alex Valdelvira ter-
minó en cuarto lugar. 

Petrer destaca en el 
provincial d’escala i 
corda

PILOTA

Magníficos resultados en el campeonato de España de larga dis-
tancia

Cuatro de los nadadores del Na-
turalswin Máster Petrer toma-
ron parte con gran éxito en el 
campeonato de España de nata-
ción máster de larga distancia. 
En primer lugar, cabe destacar 
la brillante actuación de Marina 
Navarro Alcaraz con una meda-
lla de plata en la prueba de los 
3.000 metros libres en la que 
momentáneamente también 
fue récord de España. También 
fue bronce en los 1.500 libres.
Por su parte, Mari Paz Serrano 
Sánchez, en la categoría +30, 
fue plata en el 3.000, 5ª en el 
1.500 y 4ª en el 800; Alberto Cerdán Menor, en +25, 8º en 3.000, 
9º en el 1.500 y 6º en el 800; y Carlos Soler Llorca se colgó la 
plata en el 1.500 y en el 800 en la categoría +35.

24 HORAS DEPORTIVAS

XII horas deportivas en 
Rambla dels Molins
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Any 1984
En la plaça de Baix, Belém vivent realitzat en 
col·laboració amb les Mestresses de casa i el 

Grup Infantil de Teatre del Guirney.

Any 1964
Foto familiar: Pepito, 

Rafael, Antonio, Amalia, 
Armant i Rogelio. 

Xiquets: José Antonio, 
Juan, Pepito, Merce, Ana 

Mari i Amalín

Anys 50
Amador Poveda amb un amic en 
la processó de Les Palmes.

Anys 50
Any 1959
Primera comunió de 
Mensi en la parròquia 
de Sant Bartolomé. 
Apareixen: Loli Cor-
tés, Mensi i Marina 
Cortés.
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Corona de récords

Aprenent la democràcia a la plaça de Baix
A Antonio, Boni i Oliver. I Satur (In 
memoriam)

Jo: tenia vint-i-un anys; família de 
“rojos” i republicans; havia 
passat per una OJE irreve-
rentment antifranquista; 
vaig formar part de la Junta Demo-
cràtica; Feia valencianisme cultural en 
l’Exeo; tenia un títol de mestre d’esco-
la; era un assalariat en una fàbrica de 
sabates; havia format part de la direc-
ció “provincial” de les Joventuts Socia-
listes, expulsat per troskista: un cadell 
polític orfe d’organització.
Els meus bon amics de les Joventuts 
Comunistes m’oferiren d’anar en la 
llista en les eleccions municipals de 
Petrer pel PCPV, que se celebrarien 

Vicent Brotons Rico

el tres d’abril de 1979. Fa quaranta 
anys. Boni Navarro encapçalava la 
llista: un candidat jove amb una 

trajectòria de lluitador demòcrata 
admirable i amb una for-
mació gens menysprea-
ble, el millor de tots els 

candidats. La il·lusió, l’esperança i la 
innocència acompanyaren les mol-
tes hores de treball fent programa i 
fent campanya.
La nit del tres d’abril vaig ser un 
dels vint-i-un regidors i regidores de 
l’Ajuntament de Petrer democràtica-
ment elegits: el més jove. 
El ple municipal va quedar així: nou, 
PSOE; cinc, UCD; quatre, PCPV; dos, 
AP, i un MCPV. El pacte estatal de 
l’esquerra va permetre fer alcalde 

Vicent Maestre, del PSOE, qui va 
formar un govern de concentració 
en què participàvem totes les forces 
polítiques: des dels hereus franquis-
tes mutats en demòcrates fins als 
radicals rupturistes d’esquerres.
Foren quatre anys construint la de-
mocràcia municipal encotillats per 
lleis i reglaments franquistes. Qua-
tre anys de debats i vehemències 
ideològiques profundes que servi-
ren per aprendre molt i saber fer dels 
paisans adversaris amics i amigues. 
Tinc la impressió que en l’actual 
“consolidada democracia borbóni-
ca” la cosa va per altres camins. Jo 
parle d’un temps que no era nostre. 
Ara ja sabem de qui és. Seguix sense 
ser nostre.

LA RELLA DAMUNT ELS RECORDS

Hui se n’ha anat el meu iaio Juan. Per 
a ell és esta corona de flors, esta co-
rona plena de records.
Sempre recordaré al meu iaio quan 
aplegava a casa de la fàbrica i jo esta-
va dinant en taula després de l’escola. 
Ja no conduïa el camió, però mai ha 
oblidat les rutes fetes, els noms dels 
carrers recorreguts, el temps emprat 
per a arribar als llocs...
Sempre recordaré el meu iaio men-
jant de tot, però sobretot arròs blanc 
i paella, plàtan amb pa, fideus amb 
pa... tot amb pa, del dia anterior; si 
no, no estava bo. I si era de Ca Pere, 
millor. El plat el deixava netet, i quan 
li deies que deixara paella per la gos-
sa encara en menjava més. Sempre el 
recordaré xafant tota la carn i tota la 
verdura del putxero, fent una pasta 
de creïlla, carlota, pollastre, ternera, 
pilotes... Sempre el recordaré mullant 
el pa en el plat. Sempre el recordaré 
rotant després de dinar i la iaia dient-
li: “Xico!... Marrano!”
Sempre el recordaré com un home 
casporra, cabut i maniós. Xe... un 
Guinya de cap a peus! Tenia moltes 
manies, com les tenim tots. També 
era molt agarrat... no amollava els 
billets. Tata, t’enrecordes quan li de-
manàvem diners per a cafè i altres 
coses i ens donava un poc més de 20 
duros? Després la iaia ens donava el 

bitllet sense que es donara compte 
(jeje). I t’enrecordes quan ens portava 
d’excursió a l’arenal de l’almortxó i al 
Rancho Grande a vore les ovelletes?
Sempre el recordaré netejant el seu 
seat Panda en la porta del garatge de 
sa casa. Amb el plomer i el drapet i re-
visant el motor. Sempre el recordaré 
conduint a poquet a poquet, prudent. 
A vegades molt desesperant i perillós. 
Quan em portava a l’estació per l’auto-
via anava a 60 per hora... i jo angoixa-
da mirant el rellotge perquè perdia el 
tren a València. I Tata, t’enrecordes 
quan anava a teu camp de Sax a cui-
dar les oliveres i el veiem aparéixer 
pel camí de pedres amb el Panda? 
Pareixia que no aplegava mai de tant 
lent que anava... Tia Ana, t’enrecordes 
aquell dia que tornàvem de dinar de 
l’Horteta i va baixar a tota pastilla amb 
el cotxe? Quina risa! Eixe dia casi em 
pixe!
Sempre recordaré el meu iaio cami-
nant, caminant moltíssim i sempre 
amb els braços darrere, a l’esquena. 
T’enrecordes, mama, quan anàveu tu 
i ell caminant a Sax i després vos men-
jàveu uns xurros? T’enrecordes quan 
rotava caminant?
Iaia, t’enrecordes del dia que et vas 
posar per primera vegada uns pan-
talons. Quina cara va posar i com 
grunyia! T’enrecordes quan anàveu a 

Ruidera? T’enrecordes quan es queda-
va dormint plantat llegint el periòdic 
davant de la xemeneia de ma mare? 
T’enrecordes de les vegades que ha 
caigut de cap i no se l’ha trencat? Ja-
jaja.
Sempre recordaré els seus pantalons 
per dalt de la cintura, les seues ma-
nies per a triar la roba, la seua bro-
txa d’afaitar, l’olor de la colònia i l’af-
tersave... Sempre recordaré el seu: 
“Ehhh! Isabel!” quan anava a vore’l; 
sempre el recordaré mirant i observant, 
escoltant i fent-se el sord. Sempre el 
recordaré xicotet, sempre recordaré 
les seues ulleres, les seues camises, 
les seues converses sobre els polítics 
i els immigrants, la seua preocupació 
pel treball, pels diners, per si el menú 
del bar era car... I sempre el recordaré 
amb la seua besnéta Candela en braços 
el dia que va complir 90 anys i ella ni tan 
sols tenia un mes. Esta es l’última flor 
de la corona. La flor més bonica, el re-
cord més dolç.
Juan, esta és la meua corona de flors, 
flors nascudes dels meus records. Unes 
flors que mai perdran el seu color ni mai 
moriran davant d’una paret de marbre. 
Unes flors que guardaré per a sempre 
amb un somriure en la cara i llàgrimes 
de felicitat.
Camina, iaio, camina fins l’infinit i espe-
ra’ns allí! Isabel. Al meu iaio Juan Amat



OPINIÓ I CARTES DEL LECTOR

La Chusma. 140 anys dins de la Festa (1879-2019)

La primera referencia docu-
mental que disponíamos de la 
Chusma, proviene del progra-

ma manuscrito (01.05.1887) con 
las firmas de los presidentes de las 
comparsas: Marino Rico, por los 
Vizcaínos; Manuel Amat, por el Ter-
cio de Flandes; a ruego de José Ra-
món Valera, rubrica Manuel Amat, 
por los Garibaldinos; José López, 
por  la de Moros, y por la Chusma, 
Joaquín Díaz. El siguiente programa 
de 1888, firman los mismos que el 
anterior, a excepción de la Chusma 
que lo hace Vicente Montesinos. El 
programa de 1889, por la Chusma, 
figura Enrique Payá. El de 1890, cita 
a la Chusma, sin rubricar el progra-
ma, con el dato:-…a la una de la tar-
de la acostumbrada comida a los 
pobres en la casa del Ayuntamien-
to-. El programa de 1892, sin firmar, 
establece varias condiciones, lla-
ma la atención la séptima: -Queda 
prohibida la comida pública que se 
daba a los pobres forasteros para 
evitar escándalos y accidentes-. 
Pero el primer programa citado de 
1887, no relaciona a los capitanes y 
las bandas de música, sin embargo, 
el diario El Constitucional Dinásti-
co nº 6571 (18.05.1887), si cita las 
peculiaridades de la Chusma, del 
cual transcribimos:-Y finalmente la 
comparsa de rancheros, etcétera, 
o sea de la Chusma, su capitán D. 
Joaquín Díaz, con música sorda de 
sartenes, perolas y latas vacías de 
petróleo, todo para contener muni-
ciones de boca y guerra, y para ser-
vir la comida que ayer tarde se dio 
a los pobres-.        

La Chusma celebró el CXXV ani-
versario de su constitución (1886-
2011), consideraron que al figurar 
en el programa de 1887, daban por 
valido su participación el año ante-
rior.  Nuevos datos aporta el diario 

El Constitucional nº 3616, del 
miércoles 12 de mayo de 1880,  
con explicativa información de 
la fiesta de ese año, sin 
nombrar las comparsas:   
-Día 13. Diana general 
por las bandas de músi-
ca de Elda y de Onil; traslación pro-
cesional de la imagen de Santo des-
de la ermita a la iglesia parroquial, 
con acompañamiento de músicas y 
diferentes comparsas de tiradores. 
Reparto de ciento veinticinco bo-
nos de pan para los pobres. Por la 
tarde y en las afueras se simulará 
por las guerrillas un combate entre 
moros y cristianos (…)     
Día, 14. Nuevo reparto de ciento 
veinticinco bonos de pan y comida, 
de todos los pobres que toman par-
te en las comparsas…-. 
 
Aunque no cita a la Chusma, en la 
plaça de Baix reparten manduca-
toria a los pobres, que era una de 
sus funciones. Una vez entregada 
la Mahoma a los Moros (Viejos), 
figura de cartón piedra y tablas de 
madera, para presidir el castillo de  
embajadas. Los comensales eran 
los mendigos de las cercanías, ha-
cían cola para conseguir un plato 
de arroz. Los documentos anterio-
res, son las Actas de Moros y Cris-
tianos de 1874, 1875 y 1876, ésta 
última es la única que detalla las 
comparsas cristianas (Catalana, 
Vizcaínos y Garibaldinos), no men-

ciona la Chusma, por lo que se 
deduce que su constitución sea 
entre 1877, 1878 o 1879. Por lo 

que este año han cele-
brado, al menos, 140 
anys dins de la Festa 
(1879-2019).

En los albores del siglo XX, el pro-
grama de 1900, por la Chusma, lo 
firma  Juan Bautista Poveda, espe-
cífica el lugar de colocación: -En 
todos los actos la Chusma forma-
ra detrás de todas las comparsas-. 
Del programa de 1901, rubrica José 
Brotóns, con la curiosidad: -En los 
actos religiosos si el Alcalde lo ve 
conveniente designara sitio don-
de deberá formar la Chusma-. Por 
cierto, la prohibición de la comida a 
los indigentes duraría poco tiempo, 
ya que el programa de 1896 vuelve 
a ofrecen el festín. Y el diario alican-
tino LA TARDE nº 4055, domingo 16 
de mayo de 1897 transcribimos el 
menú que empezó a ofrecerse a las 
dos de la tarde por la “tradicional 
Chusma”:
-Componíase el obsequio de 600 
raciones de pan y 600 de vino, 
arroz con pollos, gallinas, conejos 
y cabritos. Terminó el reparto a las 
cuatro-. También a principios del si-
glo XX (05.05.1901): -A las dos de la 
tarde se dará una comida a los po-
bres en la plaza de la Constitución 
distribuida por uno de los Jefes de 
la Chusma-.  

Vicente Poveda López
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1887
PROGRAMA MANUSCRITO
La primera referencia documental que 
disponíamos de la Chusma, proviene 
del programa manuscrito de fecha 1 de 
mayo de 1887
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